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ТЕМАТИКА 

ШКОЛА
Лекции по тематике конгресса
СЕКЦИИ
1. Стрессы и неврозы: механизмы, профилактика и коррекция   
2. Обучение и память 
3. Мышление и сознание
4. Нейрональные механизмы когнитивных процессов
5. Психические расстройства: механизмы и терапия 
6. Интегративная деятельность нервной, иммунной и эндокринной систем 
7. Нейрофизиология сенсорных систем 
8. Нейрофизиология двигательной системы 
9. Нейрорегуляция периферических органов
10. Межклеточные взаимодействия в нервной системе
11. Нейротрансплантация
12. Биологически-активные вещества – регуляторы функций нервной системы 
13. Экспериментальная и клиническая нейрофармакология 
14. Воздействие физических факторов различной природы на нервную систему
15. Онтогенез нервной системы 
16. Нейродегенеративные заболевания и опухоли мозга
17. Нейробиология сна-бодрствования 

18. Санокреатология, формирование и поддержание психического здоровья
СИМПОЗИУМ  (руководитель - д.б.н. О.М. Базанова)
Биоуправление - технология повышения нейрональной эффективности
Мастер класс по методическим проблемам нейробиоуправления

TOPICS
SCHOOL
Lectures according themes of congress
SECTIONS
1. Stress and neurosis: mechanisms, prophylactic and correction

2. Learning and memory 
3. Thinking and consciousness
4. Brain mechanisms of cognitive processes 
5. Psychiatric disorders: mechanisms and therapy 
6. Integrative activity of nervous, immune and endocrine systems

7. Neurophysiology of sensory systems
8. Neurophysiology of the motor system
9. Neuroregulation of peripheral organs
10. Cellular interactions in the nervous system

11. Neurotransplantation
12. Role of biologically active substances in the nervous system

13. Experimental and clinical neuropharmacology
14. Effects of various physical factors on the nervous system

15. Ontogenesis of the nervous system 
16. Neurodegenerative diseases and cerebral tumor
17. Neurobiology of sleep-wakefulness
18. Sanocreatology, formation and maintenance of mental health

SYMPOSIUM
Biofeedback - technology of the "neuronal efficiency" enhancement

Характеристики источников вызванной активности коры головного мозга у левшей и правшей при классификации стимулов связанных с формой и положением объекта
Коцан И.Я., Качинская Т.В., Кузнецов И.П., Дмитроца Е.Р., Абрамчук О.Н.

Волынский национальный университет имени Леси Украинки, кафедра физиологии человека и животных, г.Луцк, Украина, lutskeeg@gmail.com
Специфика организации нервных центров в коре головного мозга у левшей, в сравнении с правшами, предполагает отличия в осуществлении не только моторных, но и перцептивных функций. На наш взгляд, данные отличия должны ощутимо проявляться в зрительной оценке локализации и формы объекта. Особый интерес при этом вызывает активность специфических областей в структурах головного мозга, связанных с реализацией данных функций и их особенностями у лиц с левым и правым типом мануальной асимметрии. В связи с этим, нами было проведено исследование источников вызванной активности и левшей и правшей по данным ICA-анализа потенциалов, связанных с событиями, в условиях адекватной перцептивной нагрузки. В исследовании приняли участие 33 испытуемых, мужского пола, в возрасте 18-20 лет, которые были поделены на две группы – левши (14 человек) и правши (19 человек), в соответствии с результатами комплекса тестов, определявших профиль мануальной асимметрии. Процедура эксперимента включала регистрацию потенциалов, связанных с событиями в двух экспериментальных ситуациях. В первой экспериментальной ситуации испытуемый, согласно инструкции, должен был реагировать на закрашенную фигуру определённой формы среди контуров других фигур независимо от локализации данной фигуры на экране монитора. Во второй экспериментальной ситуации испытуемый должен был реагировать на любую закрашенную фигуру в случае, если она находилась в правом верхнем углу экрана. В дальнейшем проводился ICA-анализ полученных данных. ICA-компоненты, имевшие ярко выраженный артефактный характер и характеризовавшиеся низкой достоверностью из последующей обработки исключались. Определялись наиболее характерные источники вызванной активности для левшей и правшей. 

В результате проведённого анализа, было установлено, что правши характеризуются большим количеством типичных источников электрической активности в первой экспериментальной ситуации, при этом один из источников регистрировали в правой верхней височной извилине. Для левшей наличие такого типичного источника не было характерным, при этом 3 из 4 типичных источников у них локализировались в структурах лимбической системы. Для второй экспериментальной ситуации у испытуемых обеих груп отмечено по 6 типичных источников, которые расположены в основном в структурах лимбической системы и затылочных отделах коры головного мозга. При этом один из типичных источников у правшей фиксируется в теменных отделах коры правого полушария головного мозга, что является спецификой данной группы испытуемых.

BRAIN CORTEX EVOKED ACTIVITY SOURCES FEATURES DURING STIMULI FORM AND SPATIAL POSITION CLASSIFICATION IN GROUPS OF LEFT- AND RIGHT-HANDERS

Kotsan I.Ya., Kachynska T.V., Kuznetsov I.P., Dmytrotsa O.R., Abramchuk O.M.

Lessya Ukrainka Volyn National University, human and animal physiology department, Lutsk, Ukraine, lutskeeg@gmail.com
The organization of brain cortex nervous centers of left-handers, in comparison with right-handers, suggests the existence of differences either of motor or perceptive functions. In our opinion, this differences have to reveal in visual estimation of object’s form and localization. Thus, the activity of specific brain areas, related to the mentioned functions implementation, and their peculiarities, depending on motor asymmetry type, is the question of particular interest. Hence, our research was aimed at studying evoked activity sources of left- and right-handers, based on ERP ICA-ANALYSIS under conditions of adequate perceptive task. 33 males, age 18-20, divided into two groups according to manual asymmetry tests (14 left-handed subjects, 19 right-handed subjects), took part in our study. The experiment consisted of two functional probes, during which the ERPs were registered. During first probe the subjects had to respond to painted figure of specific form among the outlined figures of other forms, regardless of the figure position on the screen. During second probe the subjects had to respond to any painted figure, which was found on the right upper corner of the screen. After getting ERP data, the ICA-analysis was conducted. Artifact and low-significance ICA-components were excluded from further processing. The most typical sources of evoked activity were defined for left- and right-handers.

It was shown, that right-handers have more typical electrical activity sources during first probe, herewith one typical source was registered in right superior temporal gyrus. The left-handers had no such typical source, herewith, they had 3 of 4 typical sources localized in limbic system structures. During the second probe, each experimental group had 6 typical sources, which were localized mainly in limbic system structures and occipital cortex regions. One of the typical sources in right-handers was localized in right parietal cortex. This was the specific feature of the right-handers group.             
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